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 Mainz, 10.06.2025 
 
 
Anfrage 0893/2025 zur Sitzung am 25.06.2025 

 
Sporthallen (CDU) 
 

Sport leistet in den Schulen und den Vereinen einen unverzichtbaren Beitrag für Gesund-
heit, Integration, Jugendarbeit und den gesellschaftlichen Zusammenhalt in unserer 
Stadt.  

Gerade aber im Schulbereich ist ein zuverlässiger Sportunterricht teilweise nicht (mehr) 
gewährleistet. Während viele Schulen aufgrund der steigenden Schüleranzahl erweitert 
werden, bleiben Schulsporthallen in ihrer Größe bestehen. Dies hat zur Folge, dass bei 
einer schon ausgereizten Hallenkapazität weitere Klassen keine Hallenzeiten erhalten 
und auf andere Örtlichkeiten wie Spielplätze oder Hallen von Sportvereinen ausweichen 
müssen. Die Einbindung des Schulsportes in einen bestehenden Sportbetrieb verlangt den 
Sportvereinen ebenfalls Einschränkungen und umfassende Organisation ab.  

Um den Schulsport zuverlässig und regelmäßig für die Schüler aller Altersklassen zu er-
möglichen, den Vereinssport langfristig zu sichern und eine zukunftsfähige Sportinfra-
struktur in Mainz zu gewährleisten, ist es dringend erforderlich, sich einen detaillierten 
Überblick über den erforderlichen Bedarf – und dies insbesondere unabhängig von dem 
evtl. Bau einer Großssporthalle - bzgl. der Hallensituation zu verschaffen.  

Darüber hinaus sind die baulichen Zustände der Mainzer Sporthallen vielerorts problema-
tisch. Vereine und Schulen berichten regelmäßig über marode Infrastruktur und einge-
schränkte Nutzbarkeit. 

Auch diesbezüglich ist es unabdingbar, sich einen Überblick über den Zustand der ein-
zelnen Sporthallen zu verschaffen, notwendige Sanierungsmaßnahmen transparent dar-
zustellen und umzusetzen. 
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Vor diesem Hintergrund bitten wir die Verwaltung um die Beantwortung folgender Fra-
gen: 

1. Wie bewertet die Verwaltung die Auslastung der Hallen im schulischen Bereich 

(bitte nach einzelnen Hallen aufschlüsseln)? 

2. Welche Maßnahmen werden bei bereits ausgelasteten Schulsporthallen ergriffen, 

um für alle Schüler einen regelmäßigen Sportunterricht zu gewährleisten? 

3. In welche Gebäude könnte man aus Sicht der Stadtverwaltung ausweichen, wenn 

eine oder mehrere Sporthallen kurzfristig nicht mehr nutzbar wären bzw. diese 

bereits ausgelastet sind? 

4. In welchen Stadtteilen ist der Bau weiterer Hallen angedacht, um insbesondere 

den Schulsport für die wachsenden Schulen zu gewährleisten? 

5. Wie bewertet die Verwaltung den Zustand der Sporthallen in Mainz (bitte nach 

einzelnen Hallen aufschlüsseln)? 

6. Welche Maßnahmen sind für die Hallen geplant oder laufen bereits? (bitte nach 

einzelnen Hallen aufschlüsseln) 
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Fraktionsvorsitzender Stadträtin 
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